

Communiqué de presse

LA CONF' SANTÉ
DES JEUNES MÉDECINS



ISNI+



Conférence de presse le

Lundi 28 avril 2025

18 h

Chez

Europa Group

19 rue Dumont d'Urville

75 016 Paris

Étage 6

Les étudiants en médecine et les jeunes médecins s'engagent pour renforcer la médicalisation des territoires à travers un plan d'actions global et inédit !

L'accès aux soins s'est **sensiblement dégradé** en France ces vingt dernières années avec l'extension des déserts médicaux. Cette situation illustre à la fois des situations de pénuries, de mauvaise gestion des ressources et une profonde désorganisation de notre système de santé.

Les futures générations de médecins ne peuvent pas être tenues responsables de l'échec des politiques publiques passées pour maintenir un accès aux soins de qualité, notamment à la suite de la réduction drastique des effectifs de médecins formés de 1990 à 2005.

Elles refusent avec la plus forte détermination **d'en être sanctionnées**, sachant qu'elles **sont aussi victimes** de la dégradation des conditions de travail dans les lieux de soins liées à la crise du système de santé.

L'usine à gaz administrative que certains Parlementaires tentent d'imposer, via une autorisation administrative préalable à une installation en ville d'un médecin, ne fera qu'aggraver les difficultés de l'accès aux soins en France. **C'est une fuite en avant politique sans avenir** et très dangereuse pour notre système de santé déjà très fragilisé.

Communiqué de presse

LA CONF' SANTÉ
DES JEUNES MÉDECINS



ISNI+



Néanmoins, pleinement conscientes que le sujet de la désertification médicale ne peut plus rester en l'état, qu'il est complexe à solutionner dans la période de 2025 à 2030 pendant laquelle la démographie médicale va rester tendue, les partenaires de **La Conf'Santé des Jeunes médecins** ont construit un **plan d'actions, inédit à ce jour par sa nature et son ampleur**.

Ce plan structuré en dix mesures n'est pas l'addition de solutions disparates mais **la construction d'un plan conjoncturel s'inscrivant dans une vision d'avenir** structurelle de la transformation indispensable de notre système de santé. C'est un **ensemble cohérent** qui ne peut faire l'objet d'un découpage.

Signataires :

- Lucas POITTEVIN, Président de l'ANEMF, president@anemf.org
- Bastien BAILLEUL, Président de l'ISNAR-IMG, president@isnar-img.com
- Killian L'HELGOUARC'H, Président de l'ISNI, presidency@isni.fr
- Raphaël DACHICOURT, Président de ReAGJIR, president@reagjir.com
- Frédéric BIZARD, Président de l'Institut Santé, contact@fredericbizard.com

La Conf'Santé des Jeunes médecins

La Conf'Santé des Jeunes médecins est une initiative citoyenne qui vise à penser et construire l'avenir de notre système de santé en intégrant la vision et la problématique des futures générations de médecins et des professionnels de santé en général.

Cette alliance a été créée fin 2023 par les quatre syndicats d'étudiants et de jeunes médecins – ANEMF, ISNAR-IMG, ISNI, REAGJIR – et par l'Institut Santé. Elle représente ainsi **l'ensemble des forces vives des futures et nouvelles générations de médecins de notre pays**.

La démarche suivie pour arriver au plan d'actions sur la médicalisation des territoires a été la même qu'en 2024. Elle a consisté à réunir l'ensemble des travaux et réflexions déjà menés par les cinq institutions partenaires, puis à les soumettre à débat à travers une **conférence de consensus** réunissant les principales expertises et parties prenantes du sujet pour dégager les idées forces faisant consensus sur ce thème.